

## La integración regional

La Ciencia Política se ocupa de estudiar las relaciones internacionales entre países, entre las que se incluyen los procesos de integración regional.

### ¿Por qué elegiste estudiar Ciencia Política?

Cuando estudiaba en el colegio secundario me empecé a interesar por la política en general, sobre todo por los temas vinculados a los derechos humanos y el repudio a las políticas de la última dictadura cívico-militar que llevaron a la desaparición de 30.000 personas. Desde el centro de estudiantes de mi colegio organizamos actividades con las Madres y Abuelas de Plaza de Mayo y participamos de las marchas en contra de la privatización de la educación que se promovía desde el menemismo. La vocación por aprender más sobre la historia, la política y la economía me hizo elegir la carrera para profundizar sobre el pensamiento político como herramienta para transformar la sociedad y mejorar las condiciones de vida del pueblo.

### ¿Cuáles son los temas que más te interesan de las relaciones internacionales?

En los últimos años profundicé más mis estudios en las relaciones económicas internacionales. Me interesa profundizar en los límites que los países llamados desarrollados o industrializados les ponen a los países en desarrollo. La denominación de países centrales y periféricos me parece más adecuada porque da una idea de la dependencia que tenemos respecto de los centros del poder económico y político mundial.

### ¿Por qué es importante la integración regional para América latina?

En términos políticos contribuye a mantener nuestra autodeterminación como pueblo y a comprender que, en el fondo, los pueblos de América latina somos hermanos porque tenemos una misma raíz, la división en diferentes países no tiene que hacernos olvidar ese origen común. Por otro lado, la integración es muy importante, en términos económicos, para poder desarrollar nuestra industria y complementarnos con nuestros vecinos.

### ¿Considerás que el Mercosur es un modelo de integración conveniente para la Argentina? ¿Por qué?

Es un ejemplo de cómo la integración regional es un camino para mejorar la inserción internacional de nuestros países y, de ese modo, mejorar la vida de sus pueblos. Si bien todavía tiene mucho para mejorar, el Mercosur demostró ser una herramienta muy eficaz para hacer crecer las economías de sus miembros, aumentando el comercio y las inversiones entre nuestros países. Falta potenciar la integración productiva, o sea, que seamos capaces de producir, en conjunto, bienes con mayor valor agregado para poder exportarlos y dejar de ser principalmente productores de materias primas. En términos políticos, el Mercosur también es un espacio muy importante de defensa de la democracia.



**Agustín Wydler**

Licenciado en Ciencia Política, por la Facultad de Ciencias Sociales (UBA) y magíster en Economía Política con mención en Economía Argentina (Flacso).

PERFIL

para ver >  
temas relacionados



Mercosur. Video institucional.  
[http://bit.ly/Mercosur\\_Inst](http://bit.ly/Mercosur_Inst)

- ¿Por qué el entrevistado se interesó por el estudio de la Ciencia Política?
- ¿Por qué te parece que la integración regional es importante para comprender que los pueblos de América latina tienen un origen común?